

Intervención de la diputada Alicia Elizabeth Zamora Villalva con motivo de los acontecimientos suscitados el día martes 07 de septiembre del año en curso.

La presidenta:

Se concede el uso de la palabra a la diputada Alicia.

La diputada Alicia Elizabeth Zamora Villalva:

Gracias, diputada presidenta.

Con su permiso.

Todos los días, todas las mañanas México se agrieta por la bipolar visión nacida de odio y comentarios descalificadores, algunos ahora lo pretenden replicar en Guerrero, desde aquellos que no han logrado superar sus fracasos y de otros que no encuentran acomodo ni en un lugar ni en el otro y de algunos más que no se han sometido a la aceptación a través de un proceso

electoral en donde a veces se gana u otras veces se pierde.

Pero no olvidemos que ni aquí en este Congreso LXIII Legislatura de Guerrero, no existe una fuerza política que por sí sola tenga la mayoría absoluta, no se les olvide, eso significa que solamente la mayoría en esta Legislatura logró el 48 por ciento de la votación de la ciudadanía guerrerense, lo que significa que hay otro 52 por ciento que no acepta, ni está de acuerdo con esa política transformadora.

En medio de un pueblo que se rompe el lomo todos los días, de las madres que salen a trabajar, de los hoteleros que nunca se han ido y que están perdiendo su patrimonio tenemos que darle una respuesta a la altura de las necesidades de cada uno, por eso yo

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Viernes 10 septiembre 2021

quiero exhortarles a todos aquellos que nos quieren venir a dar clases de moral, aquellos que nos hacen señalamientos a nuestras expresiones, solamente les recuerdo algo, cada uno de los que estamos aquí somos responsables, primero de lo que decimos y nadie nos puede reconvenir por ello y segundo de lo que hacemos, así es que cada uno asuma la responsabilidad de lo que dice y de lo que hace.

Hacer política para nosotros hacer política es escuchar y acordar también discutir, pero nadie puede dejar de reconocer que este tiempo es especialmente retador, nadie desconoce los escollos a los que nos estamos enfrentando ni ignora tampoco las críticas, más bien asumimos nuestra responsabilidad, aceptamos nuestra obligación ética y jurídica en el contexto de este esfuerzo diario por la reconstrucción del Estado de Guerrero.

Coincidimos que prácticamente al final del camino en un análisis ponderado podemos afirmar que el

balance general favorece a Guerrero, el peor daño que le podemos causar al Estado es la polarización, esto puede durar generaciones, la lucha frontal entre buenos y malos no le hace bien a nadie.

Claro que nos preocupa, claro que nos preocupa la situación de la desaparición del Fonden. Y nos preocupa porque aquellos que vivimos el terremoto en el 2017 sabemos de la cantidad de recursos que se requieren para reparar el Estado, hay acciones que aún no se han concluido y ustedes saben que el 97.5 por ciento de los recursos que se requieren en el Estado, tan sólo para el gasto irreductible proviene de la federación, ¿Cuántos recursos no se necesitarán para esta fase de la reconstrucción?

Por eso nuestro llamado porque aún hay Estados tan sólo como Tabasco que de desgracias que se tuvieron en Macuspana no han recibido aún respuesta, porque aún hay afectados por Nora y Grace y lo que tenía el Fonden más allá de la descalificación

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Viernes 10 septiembre 2021

era que la ayuda llegara de manera inmediata, en ese momento hay guerrerenses que no han podido tomar alimento y si bien es cierto podrían señalarse insuficiencias de este programa, también es cierto las bondades que tenía el Fonden, porque de manera inmediata se respondía a las necesidades de la ciudadanía.

Si hubo corrupción lo correcto era denunciarla y acabar con ella, hay muchos programas en la actualidad en los que hay corrupción o sospecha de ello, por ejemplo en los programas de apoyo social que distribuyen miles y millones de pesos, pero que no tienen todavía un padrón certificado de sus 18 millones de usuarios, pero eso no se ve, eso no debe desaparecer.

El Fonden es evidente que debería haber sido preservado, ahora que se está discutiendo el paquete económico del año próximo con sentido común y autocrítico nuestra propuesta es que se recupere, no esa figura pero si un mecanismo que

permita que ante desastres naturales, se pueda dar una respuesta de manera inmediata.

Es cuanto, diputada presidenta.